

Pardonner

Le pardon vécu en famille rend capable d'aider la société à être moins cruelle et moins mauvaise.

04/11/2015

PAPE FRANÇOIS

AUDIENCE GÉNÉRALE

Place Saint-Pierre

Mercredi 4 novembre 2015

Frères et sœurs, dans un monde qui est souvent aride et qui manque

d'amour, les familles nous parlent du don et du pardon réciproques et elles nous y entraînent. On ne peut pas vivre sans se pardonner, surtout en famille, car des torts partagés provoquent des blessures réciproques tous les jours. Il est très important de les guérir au plus vite, car, si l'on attend trop, tout devient plus difficile.**Par le pardon mutuel, la famille se fortifie et devient de plus en plus solide. Mais pardonner est une grâce** ; et c'est en recevant le pardon de Dieu que l'on peut à son tour pardonner aux autres. Le pardon vécu en famille – et c'est l'une de ses vocations - rend capable d'aider la société à être moins cruelle et moins mauvaise. Les familles aident aussi l'Église elle-même à rendre témoignage de la force rénovatrice du pardon de Dieu, et à progresser sur la voie des Béatitudes.

Je salue cordialement les pèlerins de langue française, en particulier le collège Fénelon-Sainte Marie, de Paris, et les autres personnes venues de Suisse et de France.

Chères familles, je souhaite que vous puissiez redécouvrir, à l'occasion de l'Année de la Miséricorde, le trésor du pardon réciproque, et je prie pour que vous en soyez toujours les joyeux témoins.

Que Dieu vous bénisse !

source : vatican.va

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-be/article/pardonner/> (07/02/2026)